

# destapan el financiamiento de Soros a ONG del Movimiento Sin Tierra

[gaceta.es/iberosfera/una-ong-a-favor-del-movimiento-sin-tierra-de-brasil-recibio-financiamiento-de-soros-20230616-0016](https://gaceta.es/iberosfera/una-ong-a-favor-del-movimiento-sin-tierra-de-brasil-recibio-financiamiento-de-soros-20230616-0016)

15 de junio de 2023

La ONG brasileña «De Olho nos Ruralistas» ha sido utilizada como fuente de información por diputados contrarios al agronegocio y favorables al Movimiento de los Trabajadores Rurales Sin Tierra (MST). **La ONG recibió donaciones de la Fundación Open Society**, dirigida por el multimillonario George Soros, por un valor de 100.000 dólares en 2021. Renata Boulos, hermana del diputado federal Guilherme Boulos (PSOL-SP), es responsable de recaudar fondos para la ONG. **Guilherme Boulos es uno de los mayores líderes de la extrema izquierda** de Brasil y es considerado candidato a la alcaldía de São Paulo.

«De Olho nos Ruralistas» se presenta como un observatorio del agro negocio en Brasil, evaluando los impactos sociales y ambientales del sector. Sin embargo, la donación de *Open Society* llamó la atención porque **la ONG había descrito a Soros como un «megaespeculador»** en publicaciones antiguas. En la Comisión en el Congreso brasileño que investiga los crímenes de la organización social Movimiento de los Sin Tierras, esa organización es citada con frecuencia por los diputados de la izquierda.

Un informe del periódico Gazeta do Povo informó que Open Society distribuyó **un total de 32 millones de dólares a 118 organizaciones brasileñas** entre 2016 y 2019. Las causas apoyadas por la fundación incluyen **la legalización de las drogas, el aborto y la liberación de presos.**

Un artículo de este año en el mencionado diario también explica que las inversiones fueron aumentando en 2021. El valor transferido por Open Society alcanzó 107,2 millones de reales (equivalente a más de 22 millones de dólares) a un centenar de organizaciones brasileñas en un año. **El mayor beneficiario fue el Instituto Clima e Sociedade**, que recibió 1,5 millones de dólares. La fuerte inversión de Soros en organizaciones brasileñas plantea interrogantes sobre un desequilibrio en el debate público en el país, ya que muchas de estas entidades producen informes e investigaciones que respaldan las decisiones políticas.

Giuliano Miotto, presidente del Instituto Liberdade e Justiça (una organización liberal), comentó en una entrevista al diario brasileño citado: «La amplia financiación de estas organizaciones les permite tener una mayor cantidad de personas dedicadas a tiempo completo al desarrollo de la sociedad, llamada ventana de Overton en su beneficio».

La ventana de Overton es una teoría de la psicología social que evalúa el conjunto de ideas y valores que son aceptables dentro de una sociedad y que pueden cambiar según las fuerzas políticas y discursivas en el debate público.

El director de la Open Society en Brasil, Pedro Abramovay, elogió al hijo de George Soros el 12 de junio: «Tengo una enorme admiración por su capacidad de trabajo y compromiso con la lucha por la democracia y contra la desigualdad en el mundo».

La Gaceta de la Iberosfera publicó un artículo comentando la presencia de Abramovay en el gobierno de transición de Lula a fines del año pasado.

Organizaciones vinculadas al magnate Soros prácticamente **monopolizan el debate sobre el medio ambiente**. Y las ideas principales se gestan en las organizaciones de los multimillonarios.